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Resurs —

Dans le cadre d’améliorer et développer des alternatives pour la protection des denrées
stockées, 1’huile essentielle de Ricinuscommunis a été utilis¢é comme bio insecticide pour
¢évaluer son effet toxique sur le triboliumcastaneum et callosobruchus maculatus Cette huile
possede réellement un effet insecticide treés fort, ce qui réduit de fagon significative la
population des individus chez le triboliumcastaneum et diminue la moyenne de la ponte chez
la bruche. Le calcule de DL5 et la moyenne de ponte affirme 1’efficacit¢ de 1’huile de
Ricinuscommunis, donc prouve qu’elle est efficace et respectueuse pour la santé¢ humaine et

environnementale.

Mots clés: Denrée stockée, Triboliumcaseteneum, huile essentielle, Ricinuscommunis,

bioinsecticide, callosobruchus maculatus .
Abstract:

In order to develop alternatives for protecting stored products, we use the essential oil of Ricinus
communis against Triboliumcaseteneum and callosobruchus maculatus , the famous predators of
stored commodities, to test its effect on biological parameters of this pests. After realization of
tests results show that the oil have an insecticidal activity which cause mortality of population
against tribolium and decrease number of eggs of callosobruchus maculatus which prouve toxic
effect of this oil that what may be a first steps for other alternatives based on the use of essential

oil of Ricinus communis.

Key words: stored products, essential oil, insecticidalactivity, triboliumcasteneum,callosobruchus

maculatus.
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